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IINNTTEERRVVEENNCCIIÓÓNN  DDEELL  PPOORRTTAAVVOOZZ  DDEELL  

GGRRUUPPOO  MMUUNNIICCIIPPAALL  DDEE  IIUUAASS--GGPPGG  EENN  LLAA  

SSEESSIIÓÓNN  DDEELL  EEXXCCEELLEENNTTÍÍSSIIMMOO  PPLLEENNOO  DDEELL  

AAYYUUNNTTAAMMIIEENNTTOO  DDEE  GGRRAANNAADDAA,,  EENN  EELL  

DDEEBBAATTEE  SSOOBBRREE  EELL  EESSTTAADDOO  DDEE  LLAA  

CCIIUUDDAADD    
  

GRANADA 6 DE JULIO DE 2017 

 

 

 

 

 Excmo. Sr. Alcalde 
 
 

Hemos prestado atención a todo su discurso y, como suele ser común en 
usted, ha sido prolijo en palabras y escaso en ideas. Mal encaminados vamos si 
usted insiste en pedir a la oposición capacidad de consenso y diálogo pero en su 
exposición son mínimas las propuestas para la ciudad. 

 
El alcalde cada vez parece más ausente, en la gestión diaria de la ciudad, 

mucho ruido y pocas nueces, mucho selfie pero pocas soluciones, sigue 
manteniendo un Ayuntamiento que se mueve por inercia, sin ideas y atenazado cada 
vez por una situación económica cada vez más grave que no sólo amenaza a los 
servicios esenciales que debe prestar sino también al propio empleo municipal y de 
la ciudad. El Plan de Saneamiento es una Urgencia, sabemos que más de 320 
millones de euros de deuda municipal no son una responsabilidad directa suya, pero 
en este primer año de su gobierno la deuda a proveedores ha pasado de 60 millones 
a 69 y el remanente negativo de tesorería de 40 a 61 millones de euros. Han 
empeorado de forma sustancial los indicadores económicos de este Ayuntamiento 
porque se ha tardado mucho en los últimos años en adoptar medidas estructurales. 
La solución no puede ser siempre la subida abusiva y antiprogresiva de impuestos, 
mientras grandes deudores deben cerca de 37 millones de euros al Ayuntamiento, 
Hay que mejorar la gestión de tributos, hay que luchar contra el fraude fiscal, hay 
que avanzar en progresividad fiscal para mejorar ingresos y es necesario reducir 
gasto en cargos directivos, horas extras, y en servicios privatizados como el agua, la 
limpieza o el cementerio que son un cuya privatización es una rémora para las arcas 
municipales mientras se engordan los beneficios del socio privado. Desde IU hemos 
presentado un documento con 46 propuestas, espero que las tomen en serio para 
dar soluciones reales a la economía municipal. 
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La lucha contra la corrupción y la transparencia es esencial para este 

Ayuntamiento, para recuperar la confianza de la ciudadanía, tras el terremoto político 
que supuso la detención del anterior alcalde, la salida del PP del gobierno municipal 
tras 13 años y su llegada al gobierno de la ciudad. Usted prometió levantar 
alfombras, abrir ventanas, limpiar y airear el Ayuntamiento, pero es usted muy lento, 
demasiado lento en esa tarea. Ejemplos de ello la auditoría del urbanismo no ha 
tocado ni un sólo expediente afectado por el caso Nazarí y Caso Serrallo, no se trata 
de hacer juicios paralelos, la investigación judicial debe seguir su curso, pero si 
revisar los actos y procedimientos administrativos para que hechos como estos no 
puedan volver a repetir, haya más controles y se restituya la legalidad urbanística. Le 
recuerdo que un informe de la UDEF (unidad de delitos económicos y fiscales) de la 
Policía Nacional cifra el daño a la ciudad por la corrupción urbanística investigada en 
la operación nazarí en cerca de 28 millones de euros. Aún no se han depurado 
responsabilidades por el pufo económico en TG7 que no sólo supuso despidos sino 
un daño patrimonial y una condena al Ayuntamiento por más de 500.000 euros. Y es 
sangrante ver como investigados por la operación nazarí siguen formando parte de 
los expedientes urbanísticos algunos de ellos muy sustanciales en la ciudad. 

  
 
Y ¿Dónde ha quedado ese alcalde reivindicativo que mientras era portavoz de 

la oposición decía que defendería primero los intereses de la ciudad?. Granada 
despierta y usted parece dormido. Más de 100.000 personas se han movilizado en 
dos ocasiones pidiendo dos hospitales concretos y usted calló, la desfusión 
hospitalaria se paraliza y los recortes de la Junta, precedidos por los del gobierno 
Central, continúan y usted sigue callado. Tenemos un alcalde sumiso ante la Junta 
que se permitió el lujo de decir que Susana Díaz había hecho mucho por Granada. 
¿Acaso no ve usted más de cinco años el museo arqueológico cerrado?, ¿El 
descontrol de más de 1.000 viviendas de la Junta en la zona norte que cada vez se 
deteriora más, un metro que acumula los mismos o más retrasos que el AVE?. 
¿Unas obras del Estadio de la Juventud que cada vez que se paran se inventan una 
nueva fase? ¿O los Centros de Salud que siguen paralizados en Bola de Oro y 
Casería de Montijo?. 

 
Si hay que reconocer que usted ha sido activo en la reivindicación con el 

gobierno Central, no sabemos si por defender Granada o por intereses partidistas, 
su implicación junto con la movilización de la ciudadanía ha sido fundamental para 
mantener Granada como sede del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía y 
paralizar, al menos por ahora, la marcha de más salas a Málaga y Sevilla, pero hay 
que seguir atentos y seguimos echando de menos la implicación directa de la Junta 
de Andalucía en este asunto. La defensa de las infraestructuras ferroviarias y la 
llegada del AVE soterrado a la ciudad, sigue siendo una prioridad para Granada, y 
ahí ha estado todo el Ayuntamiento, junto con la ciudadanía y la marea amarilla. 
Pero es necesario hacer propuestas creíbles en su financiación, presenta usted un 
plan que prevé la construcción y venta de alrededor de 1.900 viviendas, sin 
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consenso con la Universidad de Granada, que es titular de numerosos terrenos 
afectados. Y en un momento donde la construcción está paralizada, suena a 
demasiado fuego de artificio. El Ayuntamiento debe exigir al Ministerio de fomento 
que cumpla con sus compromisos firmados en 2008 y lo recogido en el Plan de 
Inversiones de infraestructuras Ferroviarias aportando para financiar el soterramiento 
del AVE, como así hizo en las ciudades de Málaga, Córdoba y Sevilla, y recuperando 
la línea de moreda así como la conexión ferroviaria con el Levante, fundamental para 
la comunicación y desarrollo de nuestra ciudad y nuestra provincia. Y la Junta de 
Andalucía, tampoco puede seguir mirando para otro lado con este asunto, un 
gobierno autonómico que está dispuesto a cofinanciar la conexión ferroviaria de la 
ciudad de Málaga con su Puerto, pero que no está dispuesto a colaborar con la 
financiación de la conexión ferroviaria de Granada. 

 
No le puede seguir comiendo a usted la lengua el gato con respecto al Metro 

de Granada, que acumula en los últimos tres años hasta siete fechas incumplidas 
para su inauguración, con un sistema tarifario incompatible con los autobuses 
urbanos, poniendo al metro a competir con los autobuses de la ciudad. Debe exigir 
trasbordos gratuitos que permita iniciar un sistema de billete único y que permita 
poder avanzar en líneas coordinadas e integrar autobuses metropolitanos, urbanos y 
metros en un mismo modelo de transporte público y metropolitano. ¿Dónde están 
sus soluciones para acabar con el desastre generado por la LAC y reordenar el 
transporte público en la ciudad, que tanto usted criticó y prometió que iba a arreglar? 
Parece que con el transporte colectivo está usted de paso, como si no tuviese nada 
que aportar. ¿Dónde está su compromiso de unificar líneas de autobuses para que 
no sufra la ciudadanía lineas de primera y de segunda? Escuche usted a los 
trabajadores de Alhambra Bus en Huelga, también a los de Rober y Herederos 
Gómez, ni siga consintiendo la precariedad laboral. 

 
Los retrasos del metro han costado al Ayuntamiento (mucho más a la ciudad) 

más de un millón de euros por zonas que debería cubrir y que ha tenido que soportar 
el transporte público de la ciudad. Ese millón de euros hubiese sido muy necesario a 
la hora de revitalizar el comercio del Zaidín y del Camino Ronda muy afectado por 
las obras del Metro, también es necesario invertir y apoyar, con urgencia, al pequeño 
comercio del barrio de doctores y los pajaritos que han sufrido mucho por el 
desmantelamiento hospitalario y otros equipamientos públicos e infraestructuras, hay 
miles de empleos en riesgo en estos barrios y el Ayuntamiento no puede seguir 
esperando como si no pasase nada. 

 
Busque encuentros con nosotros. Estamos dispuestos a impulsar acuerdos. 

Acuerdos para que el Plan Especial de la Vega sea un verdadero plan de protección 
y que promueva un parque agrario que debe ser fuente de riqueza, empleo y una 
alternativa para luchar contra el cambio climático en nuestra ciudad y mejorar la 
calidad ambiental del aire, algo que debe ser prioritario para Granada. También la 
unión de la Vega con el Parque Tecnológico de la Salud debe ser una oportunidad no 
sólo para potenciar la investigación biomédica sino además la farmacéutica, dar 
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oportunidad a mucho talento e investigadores que forma la Universidad de Granada 
y que deben exiliarse fuera porque no encuentran oportunidades en su tierra. 
Granada no debe ser sólo ciudad de la ciencia debe serlo también del conocimiento 
y de la innovación. El Parque de las Ciencias, nuestra ciudad monumental, junto con 
el PTS y la Universidad deben ser el mejor ejemplo para ello, dotando así de 
contenido nuestra apuesta para capital europea de la Cultura en 2031. Granada 
ciudad del Rock y de la música es una buena idea, pero queda vacía sino 
recuperamos la cultura y la música en vivo en nuestros barrios, pequeños negocios, 
equipamientos culturales y espacios públicos. La ordenanza de la “in”convivencia lo 
impide el Ayuntamiento mantiene una normativa que criminaliza la exclusión social e 
impide la cultura viva en los barrios. 

 
Y hablando de convivencia, no entraremos desde nuestro grupo en polémicas 

promovidas por la ultraderecha de la ciudad, por supuesto que el Ayuntamiento, en 
defensa de la libertad de religión debe permitir, siempre que se cumpla la ley, que 
cualquier comunidad religiosa como cualquier otro colectivo solicite un espacio 
público para la celebración de sus actos. Pero.. ¿Qué hace el Ayuntamiento de 
Granada patrocinando, financiando y organizando un acto religioso? Sea del 
Ramadán o cualquier otro acto vinculado a otra confesión. ¿No tenía usted bastante 
con participar en todas las procesiones y desfilar con la legión el 2 de enero?. Le 
recuerdo que la libertad religiosa se fundamenta en el principio constitucional de la 
libertad de conciencia, de creer o no creer, que el Ayuntamiento como estado y 
administración pública es aconfesional y por tanto debería ser laico y neutral. 
Parecía que avanzaba reduciendo la participación institucional en el palco de 
Semana Santa y vuelven a dar un paso atrás. Deje esa ambigüedad y defienda 
usted una Granada Laica y aconfesional. Más Mariana Pineda y menos desfiles 
aunque sean al ritmo de la cabra de la legión. 

 
Parece que su única gran apuesta cultural es la opacidad en la Gestión del 

Centro Lorca, queremos que el legado de nuestro poeta más universal llegue cuanto 
antes, pero no puede ser a costa de tapar graves irregularidades o que las 
administraciones públicas, entre ellas el Ayuntamiento asuman las deudas de un 
dinero público que no se justifica correctamente. La Transparencia es esencial para 
no manchar el nombre de Lorca. No pueden perderse millones de euros mientras la 
Huerta de San Vicente, que tiene un legado y unos fondos tan importantes como los 
de la fundación, sigue teniendo problemas serios y se la sigue vaciando de 
contenido sin inversiones, programación y trasladando sus fondos a otros museos o 
equipamientos.   

 
Reivindiquemos juntos también una gestión de la Alhambra y de Sierra 

Nevada que se deben abrir a la ciudad, no deben quedar en manos de Sevilla. La 
Alhambra tiene voluntad tiene un buen director del Patronato, existe un acuerdo 
marco presente apoyo técnico, unidad de gestión en el patrimonio del Albaicín y 
firme convenios concretos que permitan actuar en la rehabilitación del barrio. 
Implique al ministerio de Cultura para poner en marcha el Plan director de Murallas y 
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la Rehabilitación del Sacromonte y Valle de Valparaíso y no se olvide de Casa 
Ágreda la recuperación del Patrimonio no puede quedar a expensas de aletargarse 
en procesos judiciales. Regenerar nuestro patrimonio también es fuente de empleo y 
riqueza y sienta las bases para un modelo turístico que sostenible que no convierta a 
nuestros barrios históricos en parques temáticos. Los procesos de gentrificación y de 
expulsión de los vecinos y vecinas del Albaicín van de la mano de un modelo 
turístico masivo que no genera empleo estable ni de calidad, defienda a los 
trabajadores de la hostelería pidiendo un convenio justo. Conseguimos llegar a un 
acuerdo para cerrar el botellodromo es necesario alcanzar otro para que Granada 
deje de ser la ciudad del turismo masivo de fin de semana y de despedida de 
solteros. La elaboración del Plan Especial Albaicín y Sacromonte, con protagonismo 
vecinal, y la regulación de usos es fundamental para mantener nuestros barrios 
históricos vivos. No pueden seguir retrasando esta tarea. 

 
Tomemos el pulso a la ciudad Señor Alcalde, le invito a eso, reivindiquemos 

con los trabajadores y trabajadoras de Granada para que los recortes en Sanidad, 
en Educación, en Derechos Laborales no sigan empobreciendo a nuestros vecinos 
mientras se ha rescatado a  bancos y no a las personas por miles de millones de 
euros. Por cierto, ¿va a seguir usted callado, ante el expolio de Caja Granada?. 
Primero la fusión con BMN y más tarde la fusión con Bankia aleja un instrumento de 
financiación y de ahorro para el desarrollo local de nuestra ciudad. Hace 
desaparecer la obra social que tenía la Caja y el servicio público que ofrecía a 
municipios pequeños y barrios, y pone en riesgo más de 600 empleos en la ciudad y 
la provincia. No puede usted seguir haciendo mutis por el foro.  

 
El empleo es el principal problema que ocupa y preocupa a los granadinos y 

este Ayuntamiento lejos de aportar soluciones sigue manteniendo un recorte desde 
el año 2015 de más de 800.000 euros en políticas activas de empleo destinados a la 
formación, desarrollo local y búsqueda de oportunidades, en una ciudad con cerca 
de 30.000 parados. Los planes de empleo de la Junta, el de ayudas a la contratación 
y el plan joven, no son una solución estructural sino contrataciones por varios meses 
que ayudan pero no solucionan el problema. Hay que exigir a la Junta medidas más 
contundentes, existen en la zona Norte, distrito atenazado por el paro, cerca de un 
80%, hasta tres centros de formación para el empleo cerrados y sin programación 
para la Junta igual que lo está el Centro Albayzín. El Ayuntamiento no puede seguir 
callado ante esto. Por cierto no iban ustedes a recuperar el IMFE, otra promesa más 
vacía.  

 
 La única política de empleo del Ayuntamiento no puede seguir manteniendo 

una red clientelar y de altos cargos que cuestan más de cinco millones de euros a la 
ciudad, en algunas empresas municipales como GEGSA siguen ustedes 
manteniendo hasta tres puestos directivos nombrados a dedo por el anterior 
gobierno del PP. Y la brecha entre el Ayuntamiento y sus empleados públicos sigue 
aumentando, cuándo se devolverá la paga extra, cuando se optará porque los 
puestos directivos sean funcionarios de la casa, entre 2.300 empleados públicos 
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municipales hay trabajadores y trabajadoras muy cualificados para asumir estas 
responsabilidades, no hay que acudir a prebendas y colocaciones de partido. Hay 
que desmantelar la red clientelar que el PP pero no para sustituirla por la del PSOE. 
Si quiero destacar algo positivo el acuerdo de todos los partidos para que se 
repongan las plazas perdidas en policía local y bomberos y así evitar el descontrol 
en el gasto de horas extras. También es positivo recuperar la dirección del COAST, 
aquí quiero reconocer la labor encomiable del anterior director Javier Cruz que 
desgraciadamente desapareció. Pero hay otros servicios municipales que necesitan 
de personal y no se pueden cubrir con la solución temporal del plan de empleo 
joven, pongo un ejemplo el de bibliotecas municipales donde la falta de personal es 
alarmante. 

 
No quiero terminar mi exposición sin hacer referencia a los barrios ignorados, 

olvidados, también por este Ayuntamiento Señor Alcalde. No se avanza en el plan 
integral de la Zona Norte, no hay encima ningún plan de inclusión social las 
inversiones en políticas sociales singuen recortadas y en muchos casos sin 
ejecutarse. La problemática de los cortes de Luz, denunciada también por el 
defensor del ciudadano, se sigue manteniendo, el bono social para acabar con la 
pobreza energética y acabar con la impunidad de las mafias debe ser una prioridad 
del Ayuntamiento, pero para ello es necesario menos foto y titulares de prensa y más 
trabajo coordinado y continuado sin criminalizar la pobreza en le barrio. El deterioro 
en limpieza y mantenimiento de jardines y parques aumenta en especial en el 
Distrito Norte pero también en la Chana, en el Zaidín, en los barrios históricos en 
toda la ciudad. El contrato de jardines sigue sin adjudicarse se mantienen dos 
empresas que no cumplen y ustedes hacen oídos sordos a las denuncias de los 
trabajadores. La eliminación del servicio de Teleasistencia se sigue manteniendo, 
tampoco aunque lo prometieron lo han recuperado, miles de personas mayores se 
ven afectados por ello como miles de personas dependientes siguen sin poder 
acceder al servicio municipal de ayuda a domicilio por los recortes de la Junta ante 
los que ustedes siguen callando. 

 
Las políticas de juventud siguen manteniendo los recortes que se les 

aplicaron desde el 2013 un escaso presupuesto que tuvo un recorte del 33% y que 
ustedes no han recuperado y las únicas partidas que han crecido han sido la de 
forfaits o la Gymkana, nada en materia de políticas de vivienda o empleo. Sigue 
habiendo 15.000 viviendas vacías en la ciudad y también desahucios por mucho que 
pusieran una pancarta declarando a nuestra ciudad libre de desahucios sigue 
habiendo medio centenar de viviendas vacías de titularidad municipal que no se 
ponen a disposición de familias en riesgo de un desahucio, menos pancartas y más 
compromisos. Asuman ustedes sus compromisos con Stop Desahucios. 

 
Si han habido aspectos positivos como la celebración del orgullo LGTBI la 

recuperación del programa educativo en valores de igualdad y de diversidad sexual 
y la implicación del Ayuntamiento con los colectivos feministas ha mejorado 
sustancialmente. Aún es necesario apoyar el asociacionismo LGTBI donde por 
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desgracia nuestra ciudad ha retrocedido. 
 
Termino porque 15 minutos no dan para mucho sólo recordarle Señor Alcalde 

que aún se pueden hacer cosas para transformar la ciudad. Decía Pierre Monatte 
“cuando llego a un lugar y me dicen que no se puede hacer nada, que todo está 
hecho, inmediatamente pienso que está todo por hacer”. Aún está a tiempo señor 
alcalde para que su paso por el Ayuntamiento no deje más penas que gloria.  

   
 
 
 
 

 
Francisco Puentedura Anllo 

Portavoz Grupo Municipal Izquierda Unida Alternativa Socialista Granada para 


